

Report Februar 2012

Wir sind im Januar zurückgekommen aus Kambodscha und möchten Euch gerne über die Fortschritte der laufenden Projekte und über die Pläne für das Jahr 2012 berichten.

Das CAMDOC Team

Ohne die engagierten und enthusiastischen Mitarbeiter unserer lokalen Schwesterorganisation CAMDOC wäre die Durchführung unserer Projekte nicht möglich. Inzwischen gehören 11 Leute zum Team.



Nhan, Projektkoordinator



Borey, Direktor von CAMDOC



Sokhorn, Leiter des CAMDOC Training Center und Englischlehrer



Sin, Leiter der neuen Computerschule



Das Brunnenbohrer-Team



Kimsan, Englischlehrerin



Kimhieng, Leiterin der Nähsschule



Cheesin, Lehrerin in der Nähsschule



Sreimom, Sozialarbeiterin für Hygieneerziehung

Englischunterricht

Mittlerweile nehmen ca. 200 Kinder am Englischunterricht im CAMDOC Training Center (CTC) teil. Für die Fortgeschrittenen wird seit dem letzten Jahr ein Kurs nach „New Headway“ gegeben incl. Ausspracheübungen via Computer und Lautsprecher (natürlich alles Batteriebetrieben, da es keinen Strom gibt). Die Englischlehrer vom CTC geben auch, zusammen mit einigen älteren Schülern, Unterricht an den lokalen, entlegeneren Basisschulen.



Die Schüler in der Fortgeschrittenen-Klasse beim Examen



Sokhorn hält Unterricht in der CTC-Anfängerklasse



Tom gibt Nachhilfe

Nähschule

Insgesamt wurden bisher 3 Nähkurse abgehalten (Dauer jeweils 8 Monate), zwei für Anfänger (Kurs 1) und einer für Fortgeschrittene (Kurs 2). Kurs 1 beinhaltet die Ausbildung zur Näherin. Im Kurs 2 erwerben die Teilnehmer die Fertigkeiten einer Maßschneiderin und können sich danach selbständig machen. Den Grundkurs haben 20 erfolgreich beendet, am noch laufenden Kurs 2 nehmen 6 Mädchen und ein Junge teil.

Von den Kursteilnehmern werden u.a. auch Schuluniformen für die Kinder hergestellt.



Die Teilnehmer des Nähkurses 2 im CTC, zusammen mit den Kursleiterinnen



Die gefertigten Kleidungsstücke werden im Dorf zu günstigen Preisen verkauft, was zur Mitfinanzierung der Nähschule beiträgt.



Tom und Dana mit dem neuesten Hemd- bzw. Blusenmodell

Brunnen

In der Gemeinde Roeul haben wir bisher insgesamt 63 Brunnen angelegt, davon allein im letzten Jahr 38. Die einfachen Pumpbrunnen sind vor allem gut geeignet für Familien in entlegenen Dörfern, die für größere Bohrinstallationen mit Lastwagen nicht zugänglich sind. Für 2012 ist geplant, 50 weitere Brunnen anzulegen. Wir hoffen auf genügend Spenden!



Wenn ein neuer Brunnen gebohrt wird gibt es immer viele Neugierige, die zuschauen.



Tom legt selbst Hand an



Die fertiggestellten Brunnen werden regelmässig von CAMDOC-Mitarbeitern besucht und, wenn nötig, werden Reparaturarbeiten durchgeführt.



Patenkinder

Die Zahl der Patenkinder, die wir vermitteln konnten, liegt jetzt bei insgesamt 14. Für 30 € pro Monat wird eine Familie mit 50 kg Reis und anderen notwendigen Lebensmitteln und Hygieneartikeln unterstützt. Für das Patenkind werden Schulkleidung, Schulbücher und andere benötigte Utensilien gekauft.



Computerschule

Im Dezember 2011 haben wir eine Computerschule in der Roeul Secondary School eröffnet. Hierzu wurde eine Solaranlage installiert, um die Laptops laden zu können.

Zur Eröffnungsfeier waren Gemeindevertreter, die gesamte Lehrerschaft und natürlich alle Schüler anwesend.



In Kambodscha legt man Wert darauf, dass von allen „wichtigen Leuten“ lange Reden gehalten werden. Neben Borey (Direktor von CAMDOC) gehörten hierzu natürlich der Bürgermeister von Roeul, der Schuldirektor und Tom als Vertreter von Cambodia Child Aid.

Unser neuer Lehrer Sin unterrichtet derzeit täglich 4 Gruppen mit jeweils 5 Studenten. Wir hoffen, die Kapazität der Computerschule 2012 erweitern zu können. Geplant ist auch die Einrichtung einer Bibliothek in diesem Klassenraum.



Roeul Health Center

Die kleine Krankenstation (4 Pflegekräfte für 15.000 Einwohner) erhält regelmässig Unterstützung von unserem Verein. Im letzten Jahr wurde die Wasseranlage verbessert und erweitert, so dass jetzt in jedem Zimmer fließendes Wasser vorhanden ist, was viel zur Verbesserung der Hygiene beiträgt.

Für die medizinische Fortbildung des Pflegepersonals wurde eine kleine Videoanlage angeschafft. Sie dient auch der Schulung und Aufklärung der Patienten und Besucher bezüglich Hygiene und Krankheitsvorsorge.



Kleinere Schulprojekte

Durch eine Sammelaktion von Schulmaterial an drei Schulen in Kärnten konnten wir im letzten Jahr 35 gefüllte Schultaschen mit nach Kambodscha nehmen.



Eine kärntner Lehrergruppe, die im letzten Sommer eine Vietnam-Kambodscha-Kulturreise gemacht hat, war bereit, insgesamt 110 Päckchen mit Schulmaterial und Zahnputzutensilien für die Schulkinder in Roetul mitzunehmen.

Aus Spenden für unser Fahrrad-Projekt konnten wir 11 Fahrräder für Kinder kaufen, die sehr weit von der Roetul Secondary School entfernt wohnen, um ihnen einen regelmässigen Schulbesuch zu ermöglichen. Auch 2012 wollen wir dieses Projekt weiterführen und wieder eine Sammlung organisieren. Wer sich beteiligen möchte: Die Kosten für ein Rad betragen € 40.-



Dankesschreiben

Über dieses Dokument, ausgestellt von der Gemeinde Roeul und dem Distrikt-Gouverneur, haben wir uns natürlich sehr gefreut!



Geplante neue Projekte für das Jahr 2012:

- 200 Keramik-Wasserfilter für Familien mit Kleinkindern (Kosten: 10 € pro Filter)
- Bau von 10 umweltfreundlichen Toiletten unter Baubeteiligung der Empfängerfamilien (Kosten experimentelle Phase: 120 € pro Stück)

Vielen Dank nochmal für Eure Unterstützung!